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N i e d e r s c h r i f t
O r t s c h a f t s r a t G l a d a u

Gladau/2019-2024/26

Sitzungstermin: Mittwoch, 18.01.2023
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:38 Uhr
Ort, Raum: Genthin OT Dretzel, Gemeindehaus Dretzel

Anwesend sind:
Mitglieder des Gremiums
Herr Klaus Voth CDU
Herr Marc Randel CDU
Herr Henry Krüger CDU
Herr Ingo Märtens CDU
Herr Eric Nitschke FFW Gladau
Herr Tino Wächter FFW Gladau

Frau Annett Hannemann

Es fehlen:
Mitglieder des Gremiums
Frau Gabi Wille FFW Gladau

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie der
Beschlussfähigkeit

2 Verpflichtung des ehrenamtlichen Ortschaftsratsmitglieds Herrn Ingo Märtens auf die
gewissenhafte Erfüllung seiner Amtspflichten

3 Bestätigung der Tagesordnung

4 Einwohnerfragestunde

5 Bestätigung der Niederschriften vom 31.08.2022 und 09.11.2022 - öffentlicher Teil

6 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen - öffentlicher Teil

7 Informationen des Ortsbürgermeisters - öffentlicher Teil

8 Informationen der Verwaltung - öffentlicher Teil

9 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil

15 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen
Sitzung

16 Schließung der Sitzung

Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
sowie der Beschlussfähigkeit
Der Ortsbürgermeister(OBM) begrüßt alle Anwesenden und stellt die
Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates
(OR) fest. Es sind 6 von 7 Ortschaftsräten anwesend.

Frau Wille ist entschuldigt.
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TOP 2 Verpflichtung des ehrenamtlichen Ortschaftsratsmitglieds Herrn Ingo Märtens
auf die gewissenhafte Erfüllung seiner Amtspflichten
Herr Voth verliest die Verpflichtung und erklärt die Wichtigkeit dieser. Anschließend
wird die Verpflichtungsformel verlesen und Herr Märtens spricht die Formel nach.
Somit ist die Verpflichtung wirksam. Verpflichtungserklärung und Belehrung wurden
von Herr Märtens unterschrieben.

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

TOP 4 Einwohnerfragestunde
Hr. Engel von der FFW Dretzel hat mehrere Punkte zur Information bzw. zum
Besprechen.

1.) Das Gerätehaus der FFW Dretzel ist zu klein. Es wurde ein Antrag gestellt auf
einen Neubau des Gerätehauses. Dieses Schreiben liegt Herr Voth vor. Es
wurde auch ein Antrag an den Bürgermeister(BM) gestellt. Leider bisher ohne
Antwort. Die FFW erklärt die Platzverhältnisse als ungenügend. Nach einer
Begehung mit Herrn Engel durch den Ortschaftsrat wurde dies auch
festgestellt. Herr Engel gibt zu bedenken, dass bei den fachlichen Prüfungen
jährlich dieser Mangel weiterbesteht. Eine Information an die Stadt ist
ergangen, aber bisher keine Reaktion. Er gibt die Fürsorgepflicht an, die in
seiner Person gegenüber seinen Kameraden steht. Es sind nur ungenügende
Plätze zum Umkleiden da. In diesem Jahr wird ein neues Mehrzweckfahrzeug
erwartet, welches wesentlich größer ist als das bisherige. Womit sich die
Platzsituation nochmals verschärft. Ebenso bemängelt er das bisher durch die
Stadt noch keine gelb-schwarze Markierung am Tor angebracht wurden. Dies
sollte Herr Ebert veranlassen.

2.) Die Feuerwehr Dretzel war am 21.11.2022 90 Jahre alt geworden. Er gibt die
Information, dass hierzu eine Festveranstaltung am 15.04.2023 stattfindet.
Eine Einladung erfolgt noch. Es soll eine Feier ab 13.00 Uhr für die FFW sein,
die ab 16.00 Uhr öffentlich gemacht wird und abends mit einem Feuerwehrball
enden soll. Er hat einen Antrag auf Fördermittel im letzten Jahr gestellt aber
bisher auch dazu noch keine Antwort bekommen. Er erbittet Rückantwort von
der Verwaltung.

3.) Es wird am Lindenanger eine Erweiterung des Spielplatzes geplant
(Tischkicker)

Herr Voth gibt an das er darüber keine Information hat. Es wurde letzten
Jahres besprochen, aber in den Protokollen steht nichts drin.
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4.) Herr Engel regt an, das Gerätehaus und das DGH zu streichen hier Info an
Herrn Voth

Bürgeranfrage Herr Schmidt

1.) Es wurde an den OR herangetragen, dass es Probleme mit neuen Einwohnern
gibt, bezüglich des Winterdienstes vor deren Häusern. Es wurde gefragt ob
man den neu zugezogenen Einwohnern die Ortssatzung aushändigen kann.

Hier kam der Hinweis vom OR, ob man bei der Anmeldung in der Meldestelle
einen Flyer erarbeiten und ausgeben kann, um neue Bürger auf Ihre Pflichten
hinzuweisen (bei Eigentum) Dies solle dem Bürgermeister (BM) vorgelegt
werden. Er soll entscheiden.

2.) War die Nachfrage nach einer Prioritätenliste des Winterdienstes. Die
Fußgängerwege ->Str. Der Freundschaft, Kirche, durchs das Dorf, wurden
nicht geräumt und die Rinne dort ebenso nicht.

Herr Voth gibt hier den Hinweis, dass dies in den Satzungen der Ortschaften
geregelt ist und gibt 3 Satzungen an. Zuständigkeiten liegen bei der Stadt

TOP 5 Bestätigung der Niederschriften vom 31.08.2022 und 09.11.2022 - öffentlicher
Teil
Die Niederschrift des öffentlichen Teils vom 31.08.2022 wird einstimmig bestätigt.

Der OBM gibt nachstehenden Hinweis zur Niederschrift vom 09.11.2022:

- Top 15 muss korrigiert werden. Das Verkehrsschild „50“ wurde nicht
entwendet, es wurde etwas entfernt vom Standort gefunden.

-
Hinweis vom OR: ob man hier nicht andere Schrauben verwenden kann um dies
künftig zu verhindern, dass sie sich lösen.

Die Niederschrift des öffentlichen Teils wird unter den o.g. Hinweisen zum Protokoll
vom 09.11.2022 bestätigt.

TOP 6 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen - öffentlicher Teil
Es sind keine Beschlussfassungen angeführt.
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TOP 7 Informationen des Ortsbürgermeisters - öffentlicher Teil
Der OBM informiert den OR über vergangene, stattgefundene Aktivitäten seit der
letzten Sitzung vom 09.11.2022 bis 21.01.2023 und gibt Erläuterungen dazu.

Er gibt den Hinweis, das für die Sitzung am 23.11.22 die Unterlagen für die OR nicht
vorhanden waren, dies wurde beim BM bemängelt. Es ist schwierig den
Haushaltsplan zu verstehen und zu lesen, daher wäre es besser Einblick für die OR
zu geben in die Akten. BM will es bei der nächsten Sitzung beachten.

Beim Gespräch zu Planungen LFD am 20.12.2022 wird von der LFD angegeben,
dass die Tierplätze nicht mehr prioritär sind, sondern die Biogasanlage Vorrang und
somit die Wärmeversorgung haben soll. Herr Voth wünscht hier noch mehr
Informationen von LFD.

Zur Dienstberatung der OBM merkt er an, dass kein Protokoll dazu gefertigt wurde
zur Ausgabe.

Er nahm in seiner Funktion als OBM an einer Vielzahl von Terminen und
Veranstaltungen teil und vertrat die Ortschaft mit Außenwirkung.

Eine Auflistung der Termine werden der Verwaltung durch den OBM in schriftlicher
Form überreicht und sind der Niederschrift als Anlage 1 beigefügt.

Die OR nehmen die erhaltenen Informationen zur Kenntnis.

TOP 8 Informationen der Verwaltung - öffentlicher Teil
Hier wurde die Antwort-E-Mail von Frau Klamt verlesen (siehe Anlage 4) und Anlage
2 durch Herr Voth. Hierzu sind noch Fragen offen, die beantwortet werden müssten.

TOP 9 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil
 Der OBM gibt zu den Sachverhalten zu TOP 8 an, dass dies ungenügend

beantwortet wurde. Zur Brandensteiner Str. wird der Hinweis genannt, das
alles so bleibt wie es ist, allerdings kein Schotter genutzt, sondern Rasen
gesät wird. Die Einfassung sollte möglichst einbetoniert werden.

 Zum Radweg Gladau/Dretzel: hier ist die Antwort der LSBB verlesen worden
 Hinweis der OR: die Markierung (Farbe) der Schäden ist kaum noch zu
sehen.

 Zum Protokoll vom 09.11.22. wurde zu TOP 9 angegeben, dass die
Umsetzung des Containers noch nicht stattgefunden hat. (hier Termin 3. KW)
Es besteht hier Gefährdung deshalb sollte es dringend erledigt werden.

 Herr Voth bitte um Korrektur des Protokolls vom 09.11.2022 zu TOP 15 das
Verkehrsschild 50 km/h wurde nicht entwendet, sondern etwas entfernt
gefunden. Wie oben schon erwähnt.
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 Des Weiteren wurden Fragen zum Stand beim FFW Gerätehaus in Gladau
gestellt.

 Frau Wille hat angemerkt, dass die Schaukeln auf dem Spielplatz zu tief
hängen.

 Gibt es Reinigungsnachweise für die Dorfgemeinschaftshäuser (DGH)? Wenn
ja, wie oft werden diese gereinigt? 1x monatlich oder nur nach Anforderung?

 Wie ist der Stand bei der Bushaltestelle in Gladau?

 Wie ist der Stand bei der Unterstützung der FFW Dretzel zur 1050 Jahr-Feier
 es wurde ein schriftlicher Antrag gestellt um eine Förderung zu erhalten.
Eine Antwort steht nach 2 Erinnerungen immer noch aus. Der OR bittet um
schnellstmögliche Antwort. Die beantragte Förderung sollte kurzfristig erfolgen
mit der Bitte um Angab der Höhe der Summe. (spätestens jedoch bis
Februar). Herr Voth bittet um Information.

 Weitere Anregung: wenn ein OR neu ernannt wird, wäre es schön, wenn der
Bürgermeister mit vor Ort ist.

 Es fehlen auch Anlagen mit Beantwortung zur Niederschrift vom 02.02.22. In
dem Fall die Ergänzung der Straßenbeleuchtung.

 Zur SZG fehlen Informationen von Frau Turian und Herrn Peters, wie die
weitere Vorgehensweise ist.

 Herr Peters sollte eine Korrektur des Amtsblattes vornehmen. Bei der
Beschlussfassung des OR und BUV ist das Ergebnis ist falsch

 In der Ortsdurchfahrt Dretzel ist durch die Umleitung die Straße beschädigt.
Herr Krüger bittet Auskunft einzuholen, wie dies behoben werden kann.

 Der OBM gibt die Information, das die FFw einen Antrag gestellt hat für einen
Neubau eines Gerätehauses für die FFW Dretzel. Dies ist eine
Grundstücksangelegenheit, die im nichtöffentlichen Teil besprochen wird.

 Herr Engel hat dies auch an die Stadtwehrleitung angetragen und an den BM
weitergeleitet, hier kam der Hinweis der Bearbeitung durch den OBM

 Herr Voth möchte zu Protokoll geben, das es ursprünglich festgelegt war, dass
das Gespräch mit dem BM und OR die TOP abzustimmen sei. Es wurde kein
Gespräch geführt. Dies war zu kurzfristig, da der BM es Dienstag machen
wollte, die Planung hingegen schon fertiggestellt war.

Der OBM schloss den öffentlichen Teil der Sitzung um 20.02 Uhr.

TOP 15 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der
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nichtöffentlichen Sitzung

TOP 16 Schließung der Sitzung
Die Sitzung wird um 20.38 Uhr durch den OBM geschlossen.

(Klaus Voth) (Annett Hannemann)
Ortsbürgermeister Protokollantin


